

平成二十三年二月四日受領  
答弁第二五号

内閣衆質一七七第二五号

平成二十三年二月四日

内閣総理大臣 菅 直 人

衆議院議長 横路 孝弘 殿

衆議院議員馳浩君提出北陸新幹線の早期の整備着工に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

衆議院議員馳浩君提出北陸新幹線の早期の整備着工に関する質問に対する答弁書

一について

お尋ねの点については、「整備新幹線の整備に関する基本方針」（平成二十一年十二月二十四日整備新幹線問題検討会議決定。以下「基本方針」という。）において、「総合交通体系における位置づけ等に関する基本的な認識」として示しているとおり、「整備新幹線は、我が国の交通体系にあって、基幹的な高速輸送体系を形成するもの」であり、「地域間の移動時間を大幅に短縮させて関係する地域社会の振興や経済活性化に大きな効果をもたらすとともに、環境性能と効率性に優れた交通機関」であると考えており、「厳しい財政の制約も考慮に入れながら、・・・整備の意義を十分に検証した上で、国民の理解を得ながら計画的に整備を進める必要がある」と認識しているところである。

二について

お尋ねの点については、「整備新幹線問題に関する今後の対応について」（平成二十二年十二月二十七日整備新幹線問題検討会議決定。以下「今後の対応」という。）において、建設中の区間について「引き続き、工事費の縮減に努めつつ、・・・貸付料を充当し・・・、予定どおりの完成・開業を目指して着実

に整備を進める」としており、北陸新幹線長野・金沢間については、独立行政法人鉄道建設・運輸施設整備支援機構（以下「機構」という。）において、平成二十六年末の完成を目指して着実に整備を進めているところである。

### 三について

お尋ねの点については、基本方針において、「基本的な条件が整った区間について、これを確認した上で、着工するものとする」としていること、今後の対応において、未着工の区間について「各線区の課題について、さらに詳細な検討を進める」及び「安定的な財源見通しの検討、線区ごとに必要となる具体的な投資効果の試算など、着工に当たっての基本的な条件について、さらに検討の深化を行う」とするともに、「こうした作業を通じ、・・・着工に係る課題の解決に向けた取組を進める」としていること等を踏まえ、整備新幹線問題検討会議等において鋭意検討を進めてまいりたい。

### 四について

お尋ねの点については、今後の対応において、未着工の区間について「先般行われた将来交通需要推計手法の改善（平成二十二年十一月十九日公表）に基づき今後需要推計を行うこと等を踏まえつつ、・・・

線区ごとに必要となる具体的な投資効果の試算など、・・・さらに検討の深化を行う」としていることを踏まえ、現在、お尋ねの区間の投資効果の試算に係る作業を行っているところであり、現時点でお示しすることは困難である。

#### 五について

仮定の御質問にお答えすることは差し控えたいが、今国会に提出した平成二十三年度における財政運営のための公債の発行の特例等に関する法律案においては、機構は特例業務勘定における積立金のうち一兆二千億円を国庫に納付しなければならない旨を定めるとともに、財政投融资特別会計財政融資資金勘定からの一般会計への繰入れの特例に関する措置、外国為替資金特別会計からの一般会計への繰入れの特別措置及び同年度における公債の発行の特例に関する措置を定めているところである。